

dieser Tatsache abfinden? Das sogenannte Nationalvermögen war im Privatbesitz der einzelnen Kapitalisten, befand sich als Privatvermögen der einzelnen Mitglieder der besitzenden Klassen in allen Ländern, die ihr Vermögen freiwillig oder unfreiwillig den einzelnen Staaten zur Verfügung gestellt haben! Sie verlangen die Rückzahlung der dem Staate geliehenen Gelder. Vor allem hoffen die besitzenden Klassen der siegreichen Länder, die Entschädigung von den besiegten Ländern zu bekommen. Sie haben doch gesiegt! Die Produktionskosten des Sieges müssen ihnen doch zurückerstattet werden! Diese Produktionskosten, das sind eben die vernichteten Güter der siegreichen Länder! Die besiegten Länder als ganzes müssen also die volle Entschädigung für das vernichtete Nationalvermögen der siegreichen Bourgeoisie bezahlen!

Aber auch in den besiegten Ländern ist der Privatbesitz der besitzenden Klassen im Kriege verpulvert worden. Auch sie verlangen die Rückerstattung der dem Staate (des besiegten Landes) gegen Entgelt zur Verfügung gestellten Güter.

So wird also in der kapitalistischen Welt die Frage der Konstatierung der Vernichtung des Nationalvermögens zu einer Frage der Entschädigung der besitzenden Klassen des siegreichen und des besiegten Landes für die vernichteten Güter.

**Wer soll diese Entschädigung zahlen?**

Die Liquidierung des Weltkrieges im kapitalistischen Sinne ist zu einer Finanzfrage geworden: Wer zahlt die Kosten des Weltkrieges?

### III. Wer zahlt die Kosten des Sieges?

Der Krieg ist mit einem vorläufigen Sieg der Entente beendet worden, können die siegreichen Länder von den besiegten die Begleichung der Kriegskostenrechnung fordern?

Wenn auch in den siegreichen Ländern die großen Massen der Bauern und Kleinbürger sich noch in der Hoffnung wiegen, der besiegte Feind werde alle Kosten zahlen, werde alle Wunden heilen, werde alles Vernichtete wieder aufrichten, wie das fortwährend von den Kriegshebern, den Nationalisten und den herrschenden Parteien gepredigt, gehofft und versprochen wurde, so zeigt die kolossale Verarmung der besiegten Länder